



# 鶴間中学校だより 6月号

令和5年6月27日発行  
大和市立鶴間中学校  
大和市下鶴間3016  
TEL 046-274-8903  
FAX 046-276-1067

学校教育目標 『自分を創る』 ひろい心 すこやかな体 ゆたかな学力

ホームページ URL: <http://www.ed2.city.yamato.kanagawa.jp/c-turu/>

## 「校外行事大成功」

校長 小澤 裕之

(6月5日朝会より抜粋)

みなさん、6月3日は何の日だったかわかりますか？鶴間中学校の開校記念日、つまり誕生日です。では、今年で何歳になったかということ・・・49歳になりました。来年度50歳の節目の年を迎えます。来年度、50周年の記念行事等も予定しています。鶴間中学校ができたのは昭和50(1975)年、生徒数660名17学級でのスタートでした。それからの49年間に、鶴間中学校で学んだ生徒は約7900人もいます。

卒業生の中にはさまざまなところで活躍している人もたくさんいます。これからも地域とともにある学校を目指し、みなさんと共に良き伝統を築いていきたいと思えます。

さて、1年生は遠足、2年生はキャンプ、3年生は修学旅行と、1学期の大きな校外行事が無事終了しました。各学年とも行事に向けてしっかりと準備を行い、見事成功へとつなげていました。一人ひとりが行事の目標を達成されたかどうかを、ぜひ振り返ってみてください。

先生は、3年生と一緒に修学旅行に行ってきました。3日間3年生と一緒に過ごしましたが、実に立派で一人ひとりが自分の役割をしっかりと自覚し、協力して過ごしていました。先生方が大きな声で指示をするような場面は全くなく、一人ひとりが考えてきちんと行動し、素晴らしい3日間でした。「赤のプライド」を感じとることができました。また、3年生のみなさんは、京都・奈良を訪れることで、日本文化の良さや美しさ奥深さにも気づいたのではないのでしょうか。

1年生も金曜日に遠足に行きました。中学校での初めての大きな行事はどうでしたか？みんなで協力して取り組めたことと思えます。一つひとつの行事や日常生活の積み重ねが次につながっていきます。1年生が、どんなふう成長をみせてくれるか今後が楽しみです。

2年生は先週末にキャンプに行ってきました。みんなで協力しておいしいカレーができたと思えます。キャンプファイヤーでは、クラスで協力し、練習してきたスタンプを披露し盛り上がったことでしょう。キャンプファイヤーに臨むみなさんの態度はとても素晴らしかったと聞いています。宿泊学習を通して、この仲間と寝食を共に過ごす中で、今まで気づけなかった友達の良さをたくさん見つけられたことと思えます。

どの学年も、この経験を、2学期以降の行事につなげてほしいと思えます。

さて、これから梅雨の季節に入ります。植物にとって大切な雨をもたらす梅雨ですが、時には大雨による災害へとつながってしまう場合があります。最新の気象情報に注意をしつつ、これから梅雨明けまでの季節は、雨と上手につきあっていきたいですね。

### 《5月22日～6月9日の3週間、教育実習を行った先生からメッセージをいただきました！》

3週間、一緒に学校生活を過ごさせていただきありがとうございました。最初は「先生」として学校に馴染めるのか不安でしたが、皆さんの「先生」といった何気ない呼びかけのおかげで、私の不安は吹き飛び、充実した日々を過ごすことができました。

これからもいろいろな人と出会って、多くのことを学び、素敵な大人になってください！

### 《各学年の校外行事を振り返って》

#### 《遠足を終えて》

#### 1学年 教員実行委員長

初めての学年行事である遠足が終わり「集団」というものを意識した生活ができてきているように感じております。遠足の作文には、小学校とは違って、自分たちで考え、動かなければいけない。それは大変だけど充実感があったという感想が書かれていました。この文からもお分かりいただけると思いますが、この遠足をきっかけに、各々が今現在の課題を見つけることができ、次のステージに向けて成長できるよう努力をしています。保護者の皆様にも今後の緑学年の成長を見守っていただければ光栄です。



## 《キャンプを終えて》

2 学年主任

台風などの影響が懸念されましたが、みんなの願いが通じたのか、1日目は雨にみまわれることなく、朝から夜までスケジュール通りに行うことができました。スローガンとして掲げた「恥を捨て、楽しむ」姿勢は、2日間を通じて全員が示せていたと思います。特にキャンプファイヤーはマスターを中心に各クラスの個性が発揮され、生徒主体のいい活動となりました。青学年の皆さんには、得られた経験や絆を今後大いに発揮してほしいと思います。



## 《赤学年らしい修学旅行》

3 学年 教員実行委員長

実行委員を中心として、遠足やキャンプを経験するたびに皆さんの成長を感じていましたが、今回の修学旅行は学年行事の集大成として、特に集団の絆を感じるものとなりました。

1日目の奈良では東大寺、奈良公園の見学をし、薬師寺では心に残る講話を聞くことができました。2日目は皆さんが一番楽しみにしていたタクシー班別行動。ホテルに戻り、口々に楽しかった経験を語る姿から、充実した時間になったことを確信しました。最終日の嵐山まですべて天候に恵まれ、それぞれ買い物などを楽しみながら京都での最後の時間を過ごしていました。

実行委員や班長がしっかりと指示を出し、それぞれの係がやるべきことを責任持ってこなすことで、みんなが楽しめる行事になったと思います。

「信頼」しあうことで互いに大切な「プライド（誇り）」を得ることができました。

保護者の皆様には、費用面も含め様々なことにご協力いただきありがとうございました。これから卒業までには大変なこともあると思いますが、この修学旅行での経験を学年の力に換えて、さらに飛躍してくれることを期待しています。



## 《令和5年度 部活動 夏の大会・コンクール等の予定》

※3年生は、最後の大会になります。各部活動の規定に即し、奮って応援・観戦をお願いします！

部活動	市大会		県央大会		県大会	
	日程	主な会場	日程	主な会場	日程	主な会場
陸上競技部	8月26日(土) 8月27日(日)	大和スポーツセンター	—	—	10月07日(土)	三ツ沢競技場
サッカー部	6月24日(土) 7月01日(土) 7月02日(日) 7月08日(土) 7月09日(日) 7月15日(土)	大和ゆとりの森 大和ゆとりの森 大和ゆとりの森 大和ゆとりの森 大和中学校 大和ゆとりの森	7月21日(金) ～ 7月25日(火)	綾瀬スポーツ公園 ・大和ゆとりの森 ・大和スポーツセンター	7月28日(金) ～ 8月02日(水)	会場未定
野球部	7月01日(土) 7月02日(日) 7月08日(土) 7月09日(日)	つきみ野野球場 渋谷中学校 つきみ野野球場 つきみ野野球場	7月21日(金) ～ 7月25日(火)	厚愛・大和地区	7月28日(金) ～ 8月03日(木)	相模原ブロック
男子 ソフトテニス部	7月01日(土) 7月08日(土)	大和ゆとりの森(団体戦) 南林間中学校(個人戦)	7月21日(金) 7月22日(土)		7月29日(土) ～	横山公園
女子 ソフトテニス部	7月02日(日) 7月08日(土)	大和ゆとりの森(団体戦) 大和ゆとりの森(個人戦)	7月21日(金) 7月22日(土)	南毛利SC 南毛利SC	8月02日(水)	
卓球部	7月01日(土) 7月02日(日)	上和田中学校(団体戦) 鶴間中学校(個人戦)	7月22日(土) 7月24日(月)	(団体戦)綾瀬SC (個人戦)綾瀬SC	7月28日(金) 7月29日(土)	相模原市立 北総合体育館
男子 バスケットボール部	6月24日(土) 6月25日(日) 7月01日(土) 7月02日(日) 7月08日(土) 7月09日(日)	南林間中学校 上和田中学校 鶴間中学校 大和中学校 大和スポーツセンター 大和スポーツセンター	7月23日(日) 7月24日(月) 7月25日(火)	会場未定 大和スポーツセンター 大和スポーツセンター	7月27日(木) 以降	会場未定
女子 バスケットボール部	6月24日(土) 7月01日(土) 7月02日(日) 7月08日(土) 7月09日(日)	南林間中学校 鶴間中学校 大和中学校 大和スポーツセンター 大和スポーツセンター	7月23日(日) 7月24日(月) 7月25日(火)	会場未定 大和スポーツセンター 大和スポーツセンター	7月27日(木) 以降	会場未定
バレーボール部	7月01日(土) 7月08日(土)	光丘中学校 渋谷中学校	7月21日(金) 7月23日(火)	未定 座間東中学校	7月28日(日) 7月30日(火)	未定
剣道部	7月15日(土) 7月16日(日)	大和スポーツセンター(団体戦) 大和スポーツセンター(個人戦)	7月22日(土)	海老名市 北部体育館	7月31日(月) 8月01日(火)	相模原 ギオンアリーナ
吹奏楽部	—	—	7月27日(木)	綾瀬市 オーエンス文化会館	8月10日(木)	神奈川県民ホール
美術部	コンクール応募	①防火ポスター ②いじめ防止ポスター ③やまと子ども絵画大賞 他				
	美術館見学	県内の美術館を予定				